



"Mon ado : et si on en parlait ?" – Un premier goûter des parents riche en échanges au collège La Fayette

publié le 23/05/2025

Le mardi 20 mai 2025, le collège La Fayette a organisé son tout premier goûter des parents, un moment convivial et inédit destiné à renforcer les liens entre les familles et l'établissement autour d'une question centrale : « Mon ado : et si on en parlait ? »



Cet événement s'inscrivait dans la continuité d'un sondage mené auprès des élèves du collège, intitulé « Qu'attendez-vous de vos parents ? ». Les résultats, présentés en ouverture de la rencontre, ont surpris et touché l'ensemble des parents présents.



Des attentes fortes, sincères et humaines.

Le sondage a révélé que les adolescents expriment des attentes variées mais profondément humaines envers leurs parents. Ils souhaitent :

Plus de présence, de temps partagé, et de soutien, tant scolaire que personnel ;

De l'écoute, de la bienveillance, du respect et de l'amour ;

Moins de pression et plus de compréhension, en particulier dans les moments de doute ou d'échec.

Ils demandent également plus de liberté et de confiance, ainsi que des encouragements et de la reconnaissance. À côté de ces besoins affectifs essentiels, certains élèves ont partagé des attentes plus concrètes et souriantes : un nouveau téléphone, un chien, de l'argent de poche ou encore la 4G ! Mais tous convergent vers un même besoin fondamental : un environnement familial stable, protecteur, motivant, qui les aide à grandir et à construire leur avenir.



Un temps d'échange et de soutien pour les familles

Répartis en petits groupes autour de tables animées par des professionnels de l'accompagnement parental et éducatif, les parents ont pu échanger librement, poser leurs questions, partager leurs expériences et recevoir des conseils adaptés à leurs préoccupations.



Les tables étaient animées par une équipe pluridisciplinaire investie :

Personnels du C.I.O.

Dispositif de Réussite Éducative (PRE)

Service jeunesse de Rochefort

Centres socio-culturels de la ville

Délégation territoriale du Département de la Charente-Maritime (CD17)

Maison des adolescents

Infirmière scolaire, assistante sociale, équipe de direction et CPE du collège.

Convivialité et engagement des élèves

Ce moment d'échange a été rendu encore plus agréable par un goûter préparé avec soin par les élèves de 4e et 3e SEGPA, très fiers de leur contribution. Leur implication a été unanimement saluée par les parents comme par les intervenants.



En clôture de la rencontre, un marque-page a été remis à chaque famille, menant vers un site ressource qui répertorie l'ensemble des partenaires mobilisables pour accompagner les parents dans leur rôle éducatif.

Une belle réussite collective

Ce premier goûter des parents a rassemblé de nombreux participants, dans une ambiance chaleureuse, bienveillante et constructive. Il a permis de renforcer le dialogue entre les familles et les équipes éducatives, et de rappeler qu'accompagner un adolescent, c'est avant tout lui offrir écoute, confiance et stabilité.



Forts de ce succès, le collège La Fayette envisage d'ores et déjà de renouveler ce type d'initiative, convaincu que l'alliance éducative avec les familles est un levier fondamental pour la réussite et l'épanouissement des élèves.